



**EXAMEN D'ENTRÉE AU CENTRE REGIONAL DE FORMATION
PROFESSIONNELLE DES AVOCATS**

Session 2015

DROIT PENAL GENERAL ET SPECIAL

Monsieur A, 18 ans, est salarié français d'un bateau de croisière battant pavillon italien. A l'occasion d'une croisière promotionnelle destinée à faire découvrir le navire à des touroperator français, il a été victime d'une farce de la part de ses collègues de travail, farce qui l'a conduit à se retrouver nu sur la scène de la salle de spectacle du navire.

Une farce que lesdits collègues de travail de Monsieur A n'auraient pas organisée s'ils avaient su que ce dernier venait d'être diagnostiqué comme schizophrène dangereux.

Monsieur A a donc décidé de se venger en plaçant un engin explosif dans la salle des machines, mais pour ce faire, il a besoin d'un autre collègue de travail.

Il en parle donc à Monsieur B, machiniste, qui accepte de l'aider uniquement parce que Monsieur A le menace de révéler un secret compromettant.

En effet, lorsque le navire était bloqué dans le port de Saint-Nazaire pour des réparations, Monsieur B s'était servi de la salle des machines et du bureau du commandant pour la production d'un film pornographique.

Monsieur B accepte donc d'aider Monsieur A dans son entreprise. Une fois la bombe déposée par ce dernier, les deux comparses s'enfuient dans un canot de secours de manière à échapper à l'explosion mais également de manière à assister au « spectacle ».

La bombe explose coulant ainsi le bateau. Les rares survivants tentent de nager jusqu'au canot dans lequel Monsieur A et Monsieur B se trouvent mais Monsieur A, contre l'avis de Monsieur B, décide de démarrer le moteur et de partir rejoindre la côte laissant ainsi les survivants à leur triste sort.

Monsieur A vient vous consulter pour savoir si sa situation pourrait être aggravée par le fait qu'il a fait l'objet d'une sanction éducative pour une infraction commise il y a 3 ans quand il était mineur.

De plus, il vous révèle que la compagnie qu'il emploie était parfaitement au fait de ce qu'il venait d'être diagnostiqué comme schizophrène étant donné qu'il l'a appris lors de la visite médicale obligatoire.

A l'aide d'une argumentation claire et construite, vous envisagerez la responsabilité de l'ensemble des protagonistes.